

Agnès Fine

La fabrique des garçons et des filles dans les sociétés européennes contemporaines

Comment devient-on une fille ou un garçon dans les sociétés européennes contemporaines ? Depuis quelques décennies, sociologues et anthropologues, travaillent sur l'analyse de ces processus sociaux avec des outils théoriques et des méthodes propres à leur tradition disciplinaire. Les sociologues étudient la manière dont les instances de socialisation, à savoir la famille, l'école, les pairs, les médias, agissent sur l'enfant, en particulier sur son corps, pour qu'il ou elle adopte les comportements de son sexe de naissance. Ils s'attachent en particulier à montrer que ces processus diffèrent selon les classes sociales et les contextes. Agnès Fine développera les résultats d'une recherche collective menée par le Centre d'anthropologie de Toulouse sur l'une des formes de la construction sociale de la féminité dans les sociétés modernes, celle qui passe par l'écriture de soi